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Memória da Reunião da Comissão de Saúde da Mulher d o Conselho Estadual 1 
de Saúde do Paraná 2 
Local FUNPAR 3 
Data: 26 de abril de 2012 4 
Horário 9:00 ás 12:00 hs 5 
 6 
 7 
Presentes:   8 
   9 
José Carlo Abreu- SESA 10 
Olga Laura Giraldi Peterlini – ABEN 11 
Adelina Delorense Santos - ASSEF 12 
Denise Maria Régis – Crefito-8 13 
Ligia Aparecida Cardieri Mendonça – SINDSAÚDE 14 
Terezinha Maria Mafioletti – SESA-SVS 15 
Rosalina Batista – ASSEMPA 16 
Tem. Luci Aparecida Rocha Belão 17 
Heliana Hemetério dos Santos – RM.Negras do PR 18 
Isa Hermann – SESA-SAS 19 
Maria Lucia Gomes – ASSEMPA 20 
Maria deNazaré C. Nery – CRESS 21 
 22 

Pauta da reunião: 23 
 24 
1. Informes gerais. 25 
2. Informes da RiaMulher 26 
3. Organização 28 de maio; 27 
4. Apresentação do perfil epidemiológico do Câncer /SVS 28 
5. Eleição da Coordenação e relatoria da Comissão d e Saúde da 29 

Mulher. 30 
6. Relatório de gestão 31 
 32 

 33 
 34 
Justificativas de ausências: Maria Elvira de Araújo – ANEPES, Livia Dinis Lopes 35 
Sola – FAMOPAR, Marcia Huçulak-SESA e Alaerte Leandro Martins – 2ª RS 36 
 37 
Rosalina iniciou a reunião as 9:25 horas, iniciando  pelos pontos de Pauta: 38 
 39 
 40 

1. INFORMES GERAIS 41 
Ligia informa que:25 e 26 de maio de 2012 acontece a Trilhas da Saúde da 42 
Mulher, na sede da ABEn-PR, com possibilidade de 30 participantes mulher 43 
da comunidade. 44 
Dona Rosalina informa que: irá participar do curso de gestor da Mãe 45 
Paranaense, nos dias 2 e 3 de maio. Relata sobre o encontro da Mãe 46 
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Paranaense em Londrina e parabeniza a Sesa quanto a apresentação dos 1 
indicadores de mortalidade materna e infantil. 2 
Será realizado uma pré conferencia dentro da aldeia indígena do 3 
Apucaraninha. 4 
Reunião do Conselho Estadual da Mulher será realizada no dia 3 de maio 5 
de 2012, com hora a ser definida. 6 
A Ten.Luci foi convidada a participar de um Seminário sobre Violência a 7 
Mulher e.m Apucarana. 8 
Terezinha Mafioletti reforçou a importância deste encontro, sendo que a 9 
capacitação terá que ser a primeira ação em todo o Estado.  10 
Abreu informa que participa de um Grupo sobre Saúde da Mulher na tríplice 11 
fronteira, e foi solicitado que se fizesse um curso sobre gravidez precoce e 12 
constatou-se que a drogadição é um fator agravante as nossas jovens. O 13 
Paraguai tem preocupação e pretende implantar ações nesta questão.  14 
Heliana informa que foi lançada no dia 8 de abril o Guia de acesso aos 15 
Direitos da mulheres e População Negras; E ofertou 5 vagas para o 7º 16 
Seminário da Rede de Mulheres Negras do Paraná,a ser realizado em 17 
novembro de 2012, em Curitiba. 18 
 19 
2. Informes sobre o Ria Mulher  20 
A Ten. Luci informa sobre a Ria, e a questão é a implantação da Linha Guia 21 
e um protocolo sobre doenças Sexualmente transmissíveis. A Saúde da 22 
Mulher terá que indicar um suplente para a Ria. Ficou indicada a Ligia 23 
Mendonça. Ligia coloca sobre a importância questão 24 
A Ten. Luci informa sobre a questão sobre a ampliação das competências 25 
nas delegacias da mulher, tem que ampliar via nova aprovação do decreto 26 
referente a competência das referidas delegacias.  Maria Lucia sugere que 27 
a Comissão de Saúde da Mulher solicite pauta junto a Assembléia para 28 
mantê-los informados sobre o decreto e Lei Maria da Penha. Terezinha 29 
informa que a Ria já tem uma comissão para este fim. Ainda sobre Ria a 30 
Ten. Luci coloca sobre a apresentação da Secretaria de Educação que 31 
precisa ser ampliado a discussão sobre o Plano no que se refere as 32 
questões pertinentes à Mulher, principalmente sobre a questão da violência. 33 
Ligia Informa que terá que sair às 11:00 para participar de um reunião com 34 
SVS. 35 
 36 
OFÍCIOS RECEBIDOS: 37 
 38 
- da Rede Mulheres Negras do Paraná: informando a sua representação, 39 
como titular a Heliana Hemetério dos Santos e a suplente, Roseli Duarte. 40 
- da 2ª Regional de Saúde informando a sua representação, sendo titular 41 
Alaerte Leandro Martins e suplente Maria Aparecida Fernandes Assunção. 42 
 43 
 44 

               APRESENTAÇÃO DO RELATÓRIO DE GESTÃO:  45 
 46 
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- Ligia coloca que o relatório a ser apreciado, tem que ter uma coerência 1 
entre o Plano de Saúde e o Relatório. Que precisa ser considerados 2 
indicadores importantes para a Mulher, como: Parto e nascimento, 3 
violência, câncer e outros que são eixos críticos para a Mulher. Precisa 4 
ter um corte sobre dados importantes para cada Regional de Saúde. 5 
- Isa da SESA-SAS apresentou o relatório referente a saúde da Mulher e 6 
do adolescente. 7 

 8 
               9 

RECOMENDAÇÕES: 10 
 11 
- o fortalecimento dos comitês de mortalidade materna  e infantil; 12 
- que a ação integral fique em primeiro lugar; 13 
-sobre o RAG-11 e saúde da mulher, “Precisa incorporar as ações 14 
realizadas pela rede Ria Mulher para o enfrentamento da violência 15 
domestica e sexual”; 16 
-sobre a questão do adolescente: que melhore o mapeamento nos 17 
municípios/regionais, sobre as diversas questões que interferem na saúde 18 
do adolescente; 19 
-que o mapeamento sobre a gestante adolescente contemple as questões 20 
da estratificação de risco, principalmente relacionado a raça e etnia. 21 
- sobre o dia 28 de maio  que é o dia Nacional da Prevenção da 22 
Mortalidade Materna, que as ações se voltem para o fortalecimento dos 23 
comitês de mortalidade materna e infantil. Que a SESA organize um 24 
evento com todas as regionais de saúde ou uma vídeo conferência. 25 

            26 
 27 
 28 

 Nada mais a tratar, encerro a presente ata às 12:30 hs, que foi por mim Olga 29 
Laura Giraldi Peterlini lavrada e assinada pelos demais participantes em lista de 30 
presença. 31 


